

「Grand Line」1年次通信



岩手県立盛岡第三高等学校 1年次

令和7年8月19日(火)発行 Vol. 11



三高マスコット「トナンくん」

各学級の航海日誌の特集だよ！！

🌸 鵬63回生のみなさん、長い夏休みが終わり、今日からまた新しい学校生活が始まりました。今年はどうな夏休みを過ごしましたか？リフレッシュできましたか？学習や部活動など、有意義な時間が過ごせたと思います。生活リズムが乱れてしまったという人もいるかもしれません。これからは心機一転、学校生活のリズムを取り戻していきましょう。夏休み明けは、三高祭や前期末考査など行事が盛りだくさんです。2年次のコース・科目選択に向けたガイダンス等も本格的に始まります。1日1日を大切に、自分の目標に向かって努力していきましょう。体調管理にも気をつけて過ごしてください。みなさんにとって、実り多い学期になりますように。

年次通信 Vol. 11 では **7月の航海日誌** を紹介するよ。

7月1日(火)

3組 傾聴 今日は物理基礎の時間に覚えてまもない $\sin\theta$ だかの公式が出まくっていて、皆は目が虚ろになって話を聞いているようだった。 また、欠席が多く、僕にとって〇〇君と〇〇〇君がいないのはつらかった。土曜までラスト4日なので頑張りたい。

【担任所見】数学より物理の方が三角比使う問題難しいですね 数学はまだ三角比の基礎なので

7月3日(木)

2組 傾聴 今日も天気良かった。冷房の効いた教室に長くいたせいで、廊下と教室にとてつもない温度の差を感じてたまげた。及川先生の「鹿」は「ちか」だと思ってきくと「ちか」にきこえてしまう。日本語の難しさを痛感した1日であった。

【担任所見】「歯列」の影響が大きいらしい…矯正しようかな…by 及川

5組 友愛 今日はずっとよりみんな静かだったと思います。小谷地先生が野球の関係で2週間程度いないと聞いてみんな悲しんでいました。

7月4日(金)

1組 自重 進研模試がありました。数学がほんとにびっくりするほど分からなかったです。解きなおして理解できるのか不安すぎます。平均点は何点になるのかな～？国語も英語も全部難しくて、この先が不安です。それをなくすためにも勉強こつこつ頑張るぞ！

2組 自重 今日は人生ではじめての進研模試があった。数学・英語が今までのものと比べてとびぬけて難しくなっていた。 数学は問題が少なくなったかわりに1問あたりの点が上がって、証明のようになっていた。英語は長文が長くなった他、リスニングも難しくなっていた。

3組 自重 模試が想像以上に悪かった。もっと点数上げなきゃ志望校全然とどかない…。定期テストもだけど模試の勉強ももっと頑張ります。 目指せ！岩大獣医学部！！高校生活楽しみつつ勉強も部活も頑張ろうと思います。

7組 自重 今日は模試でした。散々です。おわりです。The end. まあ伸びしろしかないですね～！！悲惨すぎてかなびもうむりわらえない。でも将来の夢に向かってがんばりたいです。 7時間目の大会議室が暑すぎました。

7月7日(月)

6組 自重 体育のダンスが楽しかったです。特技をやっと生かす場ができて良かったです。777の日だったけど特に何もなかったです。 毎日あつけれど体調に気をつけて部活がんばっていきたいです。午前授業だし45分授業だし集中して頑張りたいです。

【年次主任所見】前は平成7年7月7日で、今回の令和7年7月7日は30年ぶりだったそうです。次回(現時点で確実に分かっている)は2077年7月7日、52年後です。

7組 自重 今日は月曜日だったので頭が前やった授業を全然覚えていませんでした。みんなそうなのか反応がごく少なかったです。 部活は切り替えてがんばります。課題が毎日忘れてしまいがちなのでしっかりメモをとって毎日ちゃんと出したいです。

【担任所見】「体育祭」の騒がしさはいずこへ？

7月9日(水)

2組 傾聴 今日、音楽の時間で〇〇〇さんのピアノをみんなで聴いた。弾いている時の顔はとてまかつこよくてキュンとした。また、選挙では3人がすばらしい発表をしていた。今日は馬場先生の活躍は見られなかったので、明日に期待したい。

7月10日(木)

1組 自重 2日も学校を休んでしまい、授業の遅れが怖いなあと思っていたら、案の定数Iが全くわからなくて絶望しました。😭しかも、情報の時間に音声は上手く録音されず、unhappyな1日でした…。明日はhappyな1日になるように祈ってます！！あと、クラスに、すごく絵が上手な人見つけてしまいました😊

2組 傾聴 まず、生物では実験で“ワッキー”が相変わらず元気だった。女子からも不変の支持を受けているようだ。 保健では小田島節が聞けた。また、「大丈夫ですか？次進みますよ」「次、～さ～ん。」を聞けるとよいな。悠tは変わらず高い大きな声で優しく、丁寧に、かつ迅速に、いつも通り楽しい授業でした。

7月11日(金)

2組 友愛 4時間ということもありましたが授業に集中できていました。あたたかい雰囲気は2組の良いところだと思います！馬場先生がめずらしくマスクをはずしているのを見れたらなんかうれしいです😊♡

4組 **自重** 今日は4時間授業！というだけで、全ての授業をいつも以上に集中して受けることができていたように思う。**私は、考査をなしにして、そこを授業に割りあて毎日6時間や5時間にしたほうがみんなの集中力が上がると思う。先生はどう考えますか？**

【担任所見】すばらしい！そうなんです。考査なし6時間授業という案は以前より学校でも出ています。ただ、それによって起きる弊害もあったりして…。私もどちらが良いかな～と考え中なんです。。一週間お疲れさまでした！

6組 **友愛** 今日は45分授業で4時間だったから全教科集中して取り組めた。気温も高くなく、比較的すごしやすい温度でよかった。そうじも一生懸命できたのでよかった。**教採を受ける塾の先生や三高の先輩にぜひがんばってほしい**

7月14日（月）

2組 **傾聴** **友愛** 体育で、各自動画を見ながら教え合ったりして『友愛』を感じました。**言文では、後藤tが喉を痛めながらも「海は広いな」や「サザエさん」の名曲、定番の「お正月」の歌 皆で楽しんで合唱をしました！！****数では、睡魔と全力で戦いましたが、敗れました。残念☹でも、家でtの恋愛（悪徳商法）話を聞けてよかったです。**

7組 **自重** **週の最初だったけど、寝ている人が多かったです。少し疲れているのかなと思います。**朝には全員分のタオルを配りました。明日から野球の大会なので、1年生が応援に来れるようにがんばりたいです。4安打3打点2盗塁をしてチームを勝利に導きます！

【担任所見】なんだと！？「睡眠学習」は禁止です。枕の下に参考書を置いて寝るのも意味ありません。

7月15日（火）

1組 **友愛** 今日は、英コミュでグレイス先生の最後の授業がありました。ハリポーをかけた、みんなの熱い戦いが行われて、とても楽しかったです。結果は、私のチームは負けてハリポーを食えませんでした☹自分でしっかり買って食おうと思います。**もうグレイス先生の授業を受けれず、とても悲しいけど、次の新しい先生に会うのも楽しみです！！**

3組 **自重** 今日はぱっと見、時間割がつまんないと思っていたが、数学がAとIどちらも章末問題で楽しかった。あと、**家庭科で先生のデート商法の話がリアルで生々しかった。自分もやらないようにしたい。**みんな学校来ているだけで満点だと思います。がんばろー

4組 **自重** ORPで三高祭について話し合ったのですが、いくら頭の良い三高生でも価格戦略などといった、カッコいいものは、持ち合わせていないため話し合いは難航しました。**個人的には切り干し大根はなくてもいいと思います。**明日は、体育でダンスの練習があるため、みんな頑張っしてほしいと思います。

【担任所見】昨日も切り干し大根いるorいらない論争が繰り広げられていて、私はほっこりした気持ちになりました。皆が楽しく売ってくれたらもうそれでよいですよ。

6組 **傾聴** 4時間目の数学が急遽大会議室から教室に変更になり、**初めての小谷地太郎先生の授業だったが、全員気持ちを切り替えて楽しく集中できた。**少しずつ三高祭の話が出てきて、とても楽しみ！！絶対にみんなで黒字にしたい！！（三高祭2日目、自分はサッカーの試合…）

7月17日（木）

1組 **自重** **数Iのテストがあることを、すっかり忘れていて、数Iの復習をすることから、私の朝が始まりました。ひとあがきしたおかげで、テストに出そうな問題を難問か解くことができ、それがちゃんとテストに出てきたので、良いかんじに解き切ることが出来ました。**とてもうれしかったです。

7月18日（金）

2組 **友愛** 今日は野球応援（全校）でした。とても気温が高い中でしたが全校が一丸となって選手のために一生懸命応援することができました。やっぱり野球部が一番「青春」だなと思いました。**最後マネージャーさんが泣いているところを見てもらい泣きました☹**

7月23日（水）

1組 **傾聴** **ORPの時間に阿部淳先生の熱のこもった講演を聴いた。勉強をすることの意義や勉強をする中で心の持ち方などこれからの私たちにとって大切な内容だった。**ダンスの中間発表が延期になったので、今日は普通に練習をした。

【担任所見】2年後どのような結果になっているか、それは今この瞬間のつみかさね次第ですね！

3組 **傾聴** **今日は、阿部淳先生に講演をしていただき、大学入試にも通じる日常生活にも生かせる、たくさん話をしていただきました。これからの日々も精進していこうと思いました。**

4組 **傾聴** **今日の1時間目の講義は、「当然だ、当たり前だ」と思えたら一番良いらしいが私の心には響いてしまった。大人になってもずっと考え続ける…とても大切な事だと感じた。**が、N・Kさんは、当然で「最強です」と言っていた。最強なのだろう。

【担任所見】1校時目から、ビシビシ心に響いたのではないのでしょうか。その気持ちを継続してもらって、目標に向かって「挑戦」をして欲しいです。先生方は応援したいので！

5組 **傾聴** **週番としての配布物の配布がうまくいかなかった。昨日配ったはずの資料が朝来たら教卓の上にあつたりとmysteryだった。しっかりしたい。**

【年次主任所見】週番の役割はやらなければならないことが多く大変なのですが、みんなが学校での生活や学習を進めるため欠かすことが出来ない大切な役割になります。週番になった週は協力して役割を果たしましょう。

7月24日（木）

2組 **自重** **友愛** **1時間目で本を借りるとき、OOが他の人のためにカウンターで貸出の指導をしていてとても良いと思った。（彼女は係とかではない）全体のために何かを考えられる人になりたいと思った。最近朝学習でしっかり読書・勉強をやっている人が増えていて、しっかりと自分達を自重できているようでよかった。**

7月25日（金）

5組 **傾聴** **友愛** **昨日の漢字小テストで後藤先生に褒められた。だが、みんなシーンとしていた。心では喜んでいたのである…。**今日の生徒会認証式ではクラスメイトが頑張っていた。みんな教室から見守っていた。ほっこりしている。